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Desincorporación de bienes inmuebles estatales, deberá pasar por Congreso 

Congreso aún no recibe iniciativa para desincorporación de activos 
MetaPolítica, Quadratín 

https://metapolitica.mx/2019/07/10/desincorporacion-de-bienes-inmuebles-estatales-debera-
pasar-por-congreso/  

https://www.quadratin.com.mx/politica/congreso-aun-no-recibe-iniciativa-para-desincorporacion-
de-activos/  
El Gobernador del Estado deberá enviar al Congreso de Michoacán, la iniciativa para desincorporar 

12 bienes inmuebles que anunció su venta, como medida de seguimiento a la estabilización de la 
situación financiera de la entidad. De acuerdo con el diputado Javier Paredes Andrade los 12 

predios, terrenos o casas y seis predios más de grandes extensiones, debe informarse sobre esta 
decisión y tendría que llegar al Congreso la solicitud, recordó que a inicio de año lo había 
planteado esta venta y deben ver cuáles son los bienes para generar una comisión y verificar la 

existencia de los mismos y estar atento a esta subasta. “Creo que ya debe tener la iniciativa, y en 
próximos días la estará presentando, y creo que es más bien para generar presión al Gobierno de 
la República, y el tema de la deuda no se ha avanzado”, dijo. 

 
Borrón y Cuenta Nueva será del 15 de julio al 15 de diciembre; se vota este fin de 
semana en el Congreso Local 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/borron-y-cuenta-nueva-sera-del-15-de-julio-al-15-de-
diciembre-se-vota-este-fin-de-semana-en-el-congreso-local.html  
Este fin de semana, será llevado ante el Pleno del Congreso del Estado la propuesta del Gobierno 

Estatal para que se implemente a partir del 15 de julio hasta el 15 de diciembre el programa de 
Borrón y Cuenta Nueva, que busca condonar las multas y recargos a aquellas personas que no han 
pagado los derechos en materia de control vehicular, incluyendo sus accesorios, tanto para 

vehículos particulares como los destinados al servicio público. El presidente de la Comisión de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, Norberto Antonio Martínez Soto informó que para el 

dictamen no solo se consideró la propuesta de Gobierno del Estado, sino también del diputado 
petista, Salvador Arvizu Cisneros, a fin de ayudar en materia de contribución, en el pago de los 
impuestos.  

 

Surge historial en comparecencias para Consejo Consultivo de la CEDH 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/07/10/surge-historial-en-comparecencias-para-consejo-consultivo-
de-la-cedh/  

El priista Sidronio Torres Garibay cuestionado por haber entregado una carta de antecedentes 
penales del 2014 y no actualizada como lo marcaba la convocatoria, se coló entre los 17 
aspirantes a ser parte a integrar el Consejo Consultivo de la Comisión Estatal de Derechos 

Humanos (CEDH). El priista que en el proceso electoral 2018 se le acuso durante las campañas 
electorales de 2018 de haber sido extraditado en el 2010 por presuntos nexos con el crimen 
organizado, llegó a las comparecencias, a la que acudieron solo 17 de los 19 aspirantes. 

 

Consejeros de CEDH pueden reelegirse 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/657732  

En el proceso de elección de consejeros de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) se 
podrán reelegir tres de los cuatro perfiles, informó Teresa Mora Covarrubias, presidenta de la 

Comisión de Derechos Humanos en el Congreso del Estado. “Sabemos que al estar dentro de la 
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CEDH se debe estar al pendiente con todo lo que tiene que ver con derechos humanos en 
Michoacán, estar aconsejando y atender las demandas por violaciones de derechos humanos”, 
disertó. Señaló que el sábado 13 o el domingo 14 de julio se presentarán las cuatro ternas con los 

aspirantes a consejeros ante el Pleno del Congreso. 
 

Inician pruebas a aspirantes hacia consejerías en Comisión de Derechos Humanos 
Comparecen 17 aspirantes a consejeros de la CEDH 
Comparecerán 18 aspirantes a consejeros de la CEDH  

Aspiran 19 a consejería de la CEDH 
Arrancan Comparecencias Para Consejeros De CEDH  
Comparecen aspirantes a consejeros de la CEDH; hay un desistimiento  

Inician comparecencias de aspirantes a CEDH 
Comparecen 18 de 19 registrados para consejeros de la CEDH 

Portal Hidalgo, Respuesta, Monitor Expresso, Quadratín, Changoonga, MiMorelia, Primera Plana, IDIMedia 

http://portalhidalgo.com/inician-pruebas-a-aspirantes-hacia-consejerias-en-comision-de-derechos-

humanos/  
http://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/85615-comparecen-17-aspirantes-a-
consejeros-de-la-cedh.html  

https://www.monitorexpresso.com/compareceran-18-aspirantes-a-consejeros-de-la-cedh/  
https://www.quadratin.com.mx/politica/aspiran-19-a-consejeria-de-la-cedh/  
https://www.mimorelia.com/comparecen-aspirantes-a-consejeros-de-la-cedh-hay-un-

desistimiento/  
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/657592  
https://www.monitorexpresso.com/compareceran-18-aspirantes-a-consejeros-de-la-cedh/  

https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/comparecen-18-de-19-registrados-para-
consejeros-de-la-cedh/  

Con una declinación en el listado original de 19 aspirantes inició hoy miércoles en el Congreso 
Local, el proceso de comparecencias de quienes buscan ocupar consejerías en la Comisión Estatal 
de Derechos Humanos (CEDH). De último momento se bajó del carro María de los Ángeles Tapia 

Martínez, por lo que el listado final quedó en 18 registros. De esta manera durante el transcurso 
del día, los aspirantes deberán tocar y exponer temas en materia de derechos humanos ante 
legisladores que integran las comisiones unidas de Derechos Humanos y Justicia. Cada uno tiene 

15 minutos para llevar a cabo su presentación sobre un tema en materia de derechos humanos y 
responder cuestionamientos de diputados integrantes de las comisiones unidas de Derechos 
Humanos y Justicia. 

En Diciembre Se Renovará Presidencia De CEDH 

Chaongoonga 

https://www.changoonga.com/michoacan-en-diciembre-se-renovara-presidencia-de-cedh/  

Será hasta que el actual presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH) Víctor 
Manuel Serrato, presente su último informe, cuando el Congreso del Estado avance en la 
convocatoria para el próximo titular del órgano autónomo mencionó la Diputada Teresa Mora 

Covarrubias. La presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado, detalló 
que buscarán una persona que entienda la problemática y situación de Michoacán. 
 

Dejan Comité Coordinador del SEA los contralores municipales 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/dejan-comite-coordinador-del-sea-los-contralores-
municipales/  

Los contralores municipales dejarán de tener representación en el Comité Coordinador del Sistema 
Estatal Anticorrupción (SEA), ya que el pleno de la 74 Legislatura aprobó el dictamen de ha lugar a 
la propuesta presentada por el Comité de Participación Ciudadana (SEA). Los contralores 

municipales tienen actualmente una representación del 30 por ciento en el Comité Coordinador, en 
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lo que la pasada Legislatura consideró como la diferencia con el resto de los sistemas estatales y el 
nacional, en los que no están considerados. 
 

Plagia Fermín Bernabé iniciativas para simular productividad legislativa 

Revolución 

https://revolucion.news/plagia-fermin-bernabe-iniciativas-simular-productividad-legislativa/  

Para simular productividad legislativa, el coordinador de la bancada de Morena en el Congreso 
local, Fermín Bernabé Bahena, ha promovido como propias un par de iniciativas que plagian 

propuestas formuladas por terceros. Una de ellas la presentó esta misma semana, se trata de la 
Ley de Coordinación de Desaparición Forzada y del Mecanismo Estatal de Búsqueda de Personas, 
misma que es “copia y pega” de la Ley en Materia de Desaparición de Personas para el Estado de 

Veracruz. El otro caso es la propuesta de Ley en materia de juicio político que fue plagiada de la 
iniciativa presentada en la pasada legislatura por los entonces diputados priistas Mario Armando 
Mendoza y Xóchitl Ruiz González. 

 

Que se recorten recursos los diputados para asignarlos a la Junta de Caminos: Segob 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/que-se-recorten-recursos-los-diputados-para-asignarlos-a-la-junta-de-
caminos/  

Pese al exhorto del Congreso Local hacia el Ejecutivo para que se asignen más recursos a la Junta 
Local de Caminos. Carlos Herrera Tello, secretario de Gobierno, respondió que el gobierno no tiene 
recursos para hacerlo, por tanto, pidió a los legisladores recortar partidas presupuestarias al 

Legislativo. Cabe recordar que este martes en sesión del Congreso, los diputados aprobaron la 
iniciativa con proyecto de decreto de reforma al artículo 19 del Presupuesto de Egresos 2019, a fin 
de que se incluya a la Junta de Caminos y se asignen recursos para el mantenimiento de la 

infraestructura carretera del estado. 
 
Extinción de la Junta de Caminos está en manos del Congreso, ya no del Gobierno: 

Herrera 
Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/657833  

El Congreso del Estado debe definir el tema de la extinción u otorgar presupuesto a la Junta Local 

de Caminos, ya no está en manos del gobierno de Michoacán, aclaró Carlos Herrera Tello, 
secretario de Gobierno. “Será el Congreso del Estado quien decide si lo hace o no lo hace, si se 
quita presupuesto y se lo ponen a la Junta de Caminos para que siga cobrando u operando, ya 

será una determinación que tienen que tomar solo ellos”. Señaló que se decidió extinguir la Junta 
Local de Caminos por la falta de presupuesto para continuar con sus actividades, por lo que se 
propuso que fuera la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas la que se encargara del 

mantenimiento carretero. 
 
Se exime Alfredo Ramírez opinar sobre destitución de derechos a sus compañeras 

Wilma Zavala y Cristina Portillo 
Noventa Grados 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/se-exime-alfredo-ramirez-opinar-sobre-destitucion-de-
derechos-a-sus-companeras-wilma-zavala-y-cristina-portillo.htm  

Al igual que su dirigente estatal de Morena, el diputado local Alfredo Ramírez Bedolla, se eximió de 
dar alguna opinión respecto a que les fueron restituidos por parte del Tribunal Electoral del Estado 
de Michoacán sus derechos partidarios a sus compañeras Wilma Zavala Ramírez y Cristina Portillo 

Ayala “es un asunto que tiene que ver directamente el partido, yo soy respetuoso de las instancias 
y sus decisiones…lo que pasa es que los tribunales estatales o federales corresponden a otras 

directrices”. Algunos asuntos que presentó en tribuna, citó la completareidad de la reforma 
constitucional de paridad de género para que los tres poderes apliquen la paridad hombres y 
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mujeres en igualdad de los órganos de gobierno “nos referimos a que el poder judicial, la mitad de 
los magistrados sean hombres y la mitad mujeres, a que haya una paridad, un equilibrio en los 
órganos directivos de este poder, igual en los municipios, en los gobiernos”. 

 

Busca Mayela del Carmen Salas endurecer sanciones de tránsito 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/busca-mayela-del-carmen-salas-endurecer-sanciones-de-

transito.html  
¿Cuántas personas no mueren por manejar de manera imprudente?, fue el cuestionamiento de la 
diputada por Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Mayela del Carmen Salas Sáenz 

quien busca que la cancelación de las licencias de conducir sean de manera persona para aquellas 
personas que ocasionan accidentes de tránsito bajo el influjo del alcohol o algún otro tipo de 
droga.  Y es que documentó que Michoacán es una de las entidades federativas con mayor 

número de accidentes automovilísticos, registrando al año hasta 14 mil 276 incidentes, con un 
registro de 242 fallecimientos y 3 mil 953 lesionados. “Todo por ir a exceso de velocidad, no 
respetar los señalamientos, invadir carriles y la irresponsabilidad de no pensar en terceros”, pero 

lamentó que la mayoría sean provocados por conductores que están bajo el influjo del alcohol o 
estupefacientes.  
 

Por primera vez aprueba Congreso reforma propuesta por ciudadanos 

Revolución 

https://revolucion.news/primera-vez-aprueba-congreso-reforma-propuesta-ciudadanos/  

Por primera vez el Congreso del Estado aprobó una iniciativa promovida por ciudadanos, se trata 
de una reforma a la Constitución estatal para establecer la obligatoriedad de educar sobre la 
propia Constitución. Jamás había logrado transitar en el Poder Legislativo michoacano una 

iniciativa promovida por ciudadanos sin pasar por el filtro de alguna fracción parlamentaria o 
diputado que la asumiera como propia para poderla impulsar. Desde mediados de octubre pasado 
Simón Baca Suarez y Gamaniel Esparza Verduzco presentaron su propuesta de reforma 

constitucional, la cual siguió el proceso legislativo que cualquier otra presentada por diputados, sin 
traba mayor que los propios tiempos para dictaminar primero para otorgarle el “ha lugar” por la 

Comisión de Puntos Constitucionales, y luego para la dictaminación de fondo por ésta misma 
Comisión junto con la de Desarrollo Social. 
 

Aprueban atención a insuficiencia renal crónica en el sector público 
Gratuitos por Ley Servicios de salud del Estado, ya no podrán realizar cobro alguno 

Quadratín, Revolución 

https://www.quadratin.com.mx/principal/aprueban-atencion-a-insuficiencia-renal-cronica-en-el-

sector-publico/  
https://revolucion.news/gratuitos-ley-servicios-salud-del-estado-ya-no-podran-realizar-cobro-
alguno/  

La insuficiencia renal que afecta a miles de michoacanos quedó reconocida en la Ley de Salud, así 
como la obligación gubernamental para establecer medidas que permitan su prevención, 
diagnóstico y tratamiento. A propuesta del diputado de Morena, Osiel Equihua, la 74 Legislatura 

aprobó la adición de un título y un capítulo, así como diversos artículos en la Ley de Salud que 
además obligan a la administración pública a realizar campañas de información sobre sus causas, 
factores de riesgo y métodos preventivos. 

 
Diputada con Récord de Colonias Irregulares 

Radio LZC 

http://radiolzc.com/secciones/noticias/estatales/item/3257-diputada-con-record-de-colonias-

irregulares.html 
La colonia “Estrella”, fundada por la profesora Teresa López Hernández en la falda del cerro del 
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mismo nombre, aun cuando resultó un fiasco por el deslave natural ante explotación de mineral en 
la cima y la precipitación pluvial de la temporada anual de ciclones y huracanes, fue el inicio de 
una ascendente carrera de la hoy diputada del Distrito 24, por la venta de lotes sin sistema de 

drenaje ni suministro de agua potable. Toda vez que Obras Publicas no da permisos para construir 
sin el dictamen de viabilidad del CAPALAC. La creación de asentamientos irregulares por López 

Hernández data del año 2005 con la formación de las colonias sin los permisos correspondientes 
en la Tenencia de La Mira, la emblemática colonia “Leonel Godoy” con 541 lotes; En la cabecera 
municipal la colonia “Juan Pérez” de 167 predios, y la “Raúl Morón” proyectada para 180 hogares 

en tierras del ejido “El Limoncito”. 
 
Busca Fermín Bernabé ciudadanizar Congreso de Michoacán 

Boletín 

A propuesta del diputado Fermín Bernabé Bahena, la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán 

abriría sus puertas para que la ciudadanía exponga iniciativas que puedan ser consideradas en el 
trabajo de las y los diputados locales. En su carácter de coordinador parlamentario de Morena en 
Michoacán, el diputado Fermín Bernabé urgió la importancia de que el Poder Legislativo se rija por 

un modelo de parlamento abierto, con la finalidad de establecer mecanismos democráticos en la 
generación de políticas públicas. 
 

Propone Tere Mora agilizar reconocimiento de paternidad o maternidad en Michoacán 
Boletín 

Con la finalidad de que las investigaciones de paternidad o maternidad no duren tanto tiempo y 
con ello se violenten los derechos de las niñas y niños, la diputada local Teresa Mora Covarrubias, 
presentó una iniciativa con proyecto de decreto para que en Michoacán se tramite la investigación 

de paternidad en un juicio especial oral, y no en un juicio ordinario oral. La legisladora petista, 
presentó en la máxima tribuna del estado una Iniciativa con Proyecto de Decreto por el cual se 
reforma el Titulo Noveno, para adicionar el Capítulo V, denominado; “De la investigación de la 

paternidad y de la maternidad”, conformado por los artículos 386, 387, 388, 389, 390, 391 y 392 
del Código Familiar de Michoacán de Ocampo, reformándose en consecuencia los artículos; 393, 

394, 959 fracción III, 971 fracción II segundo párrafo, 995, y 1000. 
 
Demanda Congreso a federación impulsar reforma estructural en materia de seguridad 

social a propuesta de Antonio Soto 
Boletín 

El Pleno de la LXXIV Legislatura local del Congreso del Estado aprobó exhortar al titular del 
Ejecutivo Federal y a los integrantes de las Cámaras de Diputados y Senadores del Congreso de la 

Unión, para que promuevan una reforma estructural en materia de seguridad social, para la 
creación de un Sistema Universal de Pensiones que genere beneficios reales a las y los mexicanos, 
la cual fue presentada por el diputado Antonio Soto Sánchez. En la máxima tribuna de Michoacán 

hizo mención que se requiere un sistema universal de pensiones en el país acorde a las 
necesidades actuales y que este se realice desde una perspectiva que considere a la seguridad 
social como un derecho más, que una prestación laboral y que desemboque en las reformas 

constitucionales y legales que se necesitan. 
 
Federación debe atraer nómina magisterial y destinar mayores recursos a UMSNH: 

Javier Estrada 
Boletín 

El Congreso del Estado aprobó los puntos de acuerdo presentados por el diputado Javier Estrada 

Cárdenas, coordinador del Grupo parlamentario del Partido Acción Nacional (GPPAN), para 
exhortar al Gobierno de México a federalizar la nómina magisterial y a destinar mayores recursos 
económicos para la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). Ante el pleno de 

la LXXIV Legislatura, Estrada Cárdenas explicó que es necesario que el presidente Andrés Manuel 
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López Obrador cumpla su palabra de federalizar la nómina educativa, y dejar de utilizar al 
magisterio como botín político. 
 

Quienes infringen las leyes en materia vial tendrán sanciones más severas: Mayela 
Salas 

Boletín 

La diputada local de Morena, Mayela Salas Sáenz, presentó ante el Pleno del Palacio Legislativo del 
Congreso local, una iniciativa con proyecto de decreto con el que se adiciona el art. 40 BIS de la 
Ley de Tránsito y Vialidad del Estado de Michoacán.  Esto con la finalidad de crear más conciencia 

al momento de manejar un automóvil., En ese sentido la diputada afirmó, que este tema no debe 
ser un asunto menor se tiene que formar una cultura donde se respete a los demás ciudadanos ya 
sea peatón, ciclista, motociclista y otro automovilista. 

 
Congreso exhorta a que manantial El Mastranto sea zona de protección ecológica 

Boletín 

Por iniciativa del diputado Alfredo Ramírez Bedolla, el Congreso del Estado emitió un exhorto para 
que los gobiernos federal, estatal y municipal implementen medidas en favor de la conservación 

del humedal conocido como El Mastranto, ubicado en la tenencia de Jesús del Monte. En 
cumplimiento del compromiso asumido por Ramírez Bedolla ante vecinos de Jesús del Monte, el 
diputado afín a la cuarta transformación presentó al pleno de la LXXIV Legislatura el punto de 

acuerdo por el cual se exhorta a los tres niveles de gobierno a preservar el humedal conformado 
por el manantial El Mastranto y áreas adyacentes. 
 

Extienden plazo de registro para aspirantes del 7 Parlamento Juvenil 
Boletín 

Escuchando las inquietudes de los jóvenes y sensibles a las reiteradas peticiones para extender el 
plazo de recepción de propuestas, el Comité Organizador del Séptimo Parlamento Juvenil, acordó 
por unanimidad una ampliación de cinco días hábiles a partir de este miércoles 10 de julio, para 

que los aspirantes al Parlamento Juvenil, presenten sus propuestas conforme a lo establecido en la 
convocatoria. Al respecto, la presidenta del Comité Organizador, la diputada María Teresa Mora 

Covarrubias, destacó la recepción de diversas solicitudes de jóvenes michoacanos para ampliar el 
periodo de recepción de iniciativas y propuestas legislativas, lo anterior en razón de que las fechas 
de entrega coincidieron con el periodo de exámenes finales en las instituciones académicas. 

 
Piden diputados rescate del manantial de la Mintzita 

Boletín 

En sesión ordinaria, el Congreso local exhortó al titular del Ejecutivo del Estado, para que a través 
de la Secretaría de Medio Ambiente, Cambio Climático y Desarrollo Territorial, intervenga en la 

protección ecológica del manantial de La Mintzita. El dictamen presentado por la Comisión de 
Desarrollo Sustentable y Medio Ambiente, que preside la diputada Mayela Salas, promotora de la 
iniciativa; y que integran los diputados Lucila Martínez y Norberto Martínez, destaca que el Área 

Natural Protegida “Manantial La Mintzita” es una fuente vital de abastecimiento de agua limpia 
para la Ciudad de Morelia. 
 

Comparecen 17 aspirantes a consejeros de la CEDH 
Boletín 

La participación de la sociedad es esencial para dar solidez a la conformación del órgano 
autónomo encargado de la vigilancia de los derechos humanos, destacó la diputada Tere Mora, 
presiente de la Comisión de Derechos Humanos al atender las comparecencias de aspirantes a 

consejeros de la CEDH. Agregó que el compromiso del Congreso local, es dotar al Consejo de la 
CEDH con personas con alta capacidad técnica y profesional, lo cual, le permitirá estar a la altura 

de una labor tan sensible para los michoacanos.  
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GPPRD reconoce participación de aspirantes a consejeros ciudadanos de la CEDH 
Boletín 

La protección y la defensa de los derechos humanos es una prioridad para la y los diputados del 
Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática (PRD), en la LXXIV Legislatura del 
Congreso del Estado, por ello, se elegirán a los mejores perfiles para que integren el Consejo de la 

Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH). Luego de las comparecencias de los 
aspirantes al cargo de consejeros ante las comisiones unidas de Derechos Humanos y Justicia, los 

diputados Araceli Saucedo Reyes y Antonio Soto Sánchez destacaron que realizó un proceso 
transparente y abierto en la definición de los aspirantes, por lo que se harán las cuartetas 
correspondientes para turnarlas al Pleno de la LXXIV Legislatura local. 

 
Defensa de los Derechos Humanos, bandera de Morena: Fermín Bernabé 

Boletín 

A velar por el blindaje de los Derechos Humanos en Michoacán, a fin de que la integridad de la 
ciudadanía se encuentre en un permanente resguardo, se comprometió el diputado Fermín 

Bernabé Bahena al estar presente en la comparecencia de las y los 18 aspirantes a ocupar una de 
las cuatro consejerías de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos (CEDH) que están 
disponibles. Acompañado de las diputadas Adriana Hernández Iñiguez, Adriana Gabriela Ceballos 

Hernández y María Teresa Mora Covarrubias, así como de los diputados Francisco Javier Paredes 
Andrade, Ernesto Núñez Aguilar y Antonio Soto Sánchez, el coordinador parlamentario de Morena 
urgió la necesidad de edificar un esquema operativo de la CEDH que responda por las necesidades 

que enfrenta la ciudadanía en materia de Derechos Humanos. 
 
Plantea Francisco Cedillo homologación de violencia laboral en Michoacán 

Boletín 

El diputado Francisco Cedillo de Jesús presentó ante el pleno del Congreso del Estado una 

iniciativa para reformar la fracción primera del artículo 11 de la Ley General de Acceso a las 
Mujeres a una Vida Libre de Violencia mediante el cual se contempla el concepto de violencia 
laboral, como las conductas referidas en el artículo 133, fracciones XIV y XV de la Ley Federal del 

Trabajo, las cuales se refieren, respectivamente, a la prohibición a los patrones o a sus 
representantes de exigir la presentación de certificados médicos de no embarazo para el ingreso, 

permanencia o ascenso en el empleo. El legislador morenista expresó que, “algunos de los 
principales problemas que enfrentan las mujeres al momento de solicitar un empleo o al 
incorporarse a un trabajo son: la violación a sus derechos por su condición de género, doble 

jornada sin pago salarial, el acoso sexual, la exigencia de requisitos sobre el estado civil, 
maternidad, esterilización quirúrgica, edad, apariencia física realización de pruebas de embarazo o 
de virus de inmunodeficiencia humana VIH/SlDA, por mencionar algunos, siendo duramente 

discriminadas por patrones o personal de recursos humanos de las empresas”. 
 
Va diputada Sandra Luz por prevención del suicidio en Michoacán 

Boletín 

De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud, son 800 mil personas las que se suicidan 

cada año, lo que se traduce en una tasa estimada de 11.4 muertes por cada 100 mil habitantes, 
informó la diputada Sandra Luz Valencia, quien presentó una iniciativa en la cual se propone 
implementar el Protocolo de Actuación para la Prevención y Tratamiento de la Conducta Suicida, a 

través de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). Con base en el contenido de la iniciativa, 
puntualizó la diputada local por Morena, la Secretaría de Salud tendrá un plazo de noventa días 
contados a la entrada en vigor del presente Decreto, para emitir el Protocolo de Actuación para la 

Prevención y Tratamiento de la Conducta Suicida. 
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Borrón y Cuenta Nueva, oportunidad para que ciudadanos cumplan obligaciones 
fiscales: Tony Martínez 

Boletín 

El diputado presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública en la LXXIV 

Legislatura del Congreso del Estado, Norberto Antonio Martínez Soto, afirmó que el programa de 
Borrón y Cuenta Nueva, con el que se condonarán multas y recargos, es una buena oportunidad 

para que las y los michoacanos que no han cumplido con sus obligaciones fiscales lo hagan. 
Reconoció el compromiso de las y los diputados que integran las Comisiones Unidas de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública con Hacienda y Deuda Pública, quienes por 

unanimidad avalaron la segunda etapa de este programa, que condona las multas y recargos de 
años pasados, la cual confío podría ser aprobada por el Pleno del Congreso del Estado este fin de 
semana. 

Respalda GPPRD venta de bienes para disminuir déficit presupuestal 
Boletín 

Los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD), en la LXXIV Legislatura Local del Congreso del Estado, respaldaron el planteamiento de la 
Administración Estatal que encabeza Silvano Aureoles Conejo, para sanear las finanzas públicas y 

garantizar la estabilidad financiera de la entidad, al poner en venta bienes para disminuir el déficit 
financiero, en tanto se resuelve la federalización de la nómina. Tras el anuncio del mandatario 
estatal, los diputados Araceli Saucedo Reyes, Norberto Antonio Martínez Soto, Octavio Ocampo 

Córdova y Antonio Soto Sánchez respaldaron la propuesta y coincidieron que, si bien, la venta de 
aeronaves, predios y almacenes a ofertar para obtener un ingreso extraordinario no resuelven de 
fondo la situación financiera del estado, señalaron que – en tanto no se concrete el tema de la 

federalización de la nómina – se deben emprender esfuerzos para garantizar la estabilidad de 
Michoacán. 
 

Exhorta Octavio Ocampo a Ejecutivo Federal detener la sistemática destrucción de las 
instituciones 

Boletín 

A detener la sistemática destrucción de las instituciones será el exhorto que realizará al Ejecutivo 
Federal el diputado Octavio Ocampo Córdova, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso Estatal. El diputado por el Distrito de 

Huetamo recalcó que la eliminación de programas con el argumento del combate a la corrupción 
ha provocado el desmantelamiento de instituciones de política social del Estado Mexicano, “una 
cuestión muy grave para la protección de los derechos humanos de los mexicanos y sobre todo de 

las clases más desfavorecidas”.  

 
Nota Política 

 
Rotundo revés a Poncho Martínez, revocan registro de su partido 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,78918/  

Esta tarde de miércoles, la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) revocó la sentencia de la Sala Regional que validaba la conformación de un nuevo partido 

político ciudadano en Michoacán, alentado por Alfonso Martínez Alcázar, quien se autodenominaba 
Independiente. Se tenía previsto, celebrar asambleas distritales o municipales a fin de recaudar 
cerca de 9 mil ciudadanos afiliados para que sustentaran la operación de un nuevo organismo 

político. Cabe señalar, que el recurso fue promovido por Acción Nacional, que llevó a la resolución 
emitida por el TEPJF no será sino hasta el año 2022, posterior al proceso electoral del 2021 en la 
entidad. 

 
 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,78918/
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IEM no emitirá lineamientos para creación de nuevos partidos locales 

MiMorelia 

https://www.mimorelia.com/iem-no-emitira-lineamientos-para-creacion-de-nuevos-partidos-locales/  

Luego de que la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 
invalidó la sentencia de la Sala Regional Toluca, que obligó al Instituto Electoral de Michoacán 
(IEM) a dar entrada a las solicitudes para la conformación de dos nuevos partidos políticos locales, 

finalmente el órgano electoral del estado no tendrá que emitir lineamientos y suspendió ya los 
trabajos relativos a ese proceso. Debido a que estaban fuera de tiempo legal las solicitudes que por 

un lado presentaron los ex perredistas, Uriel López Paredes e Iván Madero Naranjo, y, por otro 
lado, gente allegada al ex alcalde independiente, Alfonso Martínez Alcázar, inicialmente fueron 
rechazadas por el Instituto Electoral de Michoacán, y, posteriormente por el Tribunal Electoral del 

Estado de Michoacán. 

AMLO encabezará gira de la mentira por Michoacán: Oscar Escobar 

Ignacio Martínez 

http://www.ignaciomartinez.com.mx/noticias/amlo_encabezara_gira_de_la_mentira_por_michoaca
n_156937  

Los michoacanos no necesitan más mentiras, que Andrés Manuel López Obrador no venga a 
sostener datos falsos y presumir decisiones incongruentes, señaló Oscar Escobar Ledesma, 
dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN). Aseveró que la gira que realizará por Michoacán 

para revisar la infraestructura hospitalaria se basará en mentiras, debido a que se recortó 
presupuesto al sector salud, no hay medicinas, médicos, instalaciones adecuadas.  
 

Toño Salas seguirá en Acción Nacional, asegura dirigencia estatal del albiazul 

Portal hidalgo 

http://portalhidalgo.com/tono-salas-seguira-en-accion-nacional-asegura-dirigencia-estatal-del-
albiazul/  
José Antonio Salas Valencia seguirá con nosotros, aseguró el dirigente estatal del Partido Acción 

Nacional, Oscar Escobar Ledesma. Quien dijo que rumbo al 2021 la mayor fortaleza del PAN, será la 
fuerza y cohesión de sus militantes. En conferencia de prensa, dijo que en la víspera sería muy 
grave que este partido no alzara la voz ante los acontecimientos que se están viviendo en el país. 

La historia nos dará la razón y en seis o siete meses, ante este panorama volverá los ojos hacia 
nuestro Partido 

Urgen al PRI pagar multa de 10.5 mdp por delitos electorales 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/657822  

Que el PRI no se venda con aires de purificación y pagué las multas a los órganos electorales, 
señaló Javier Mora Martínez, representante jurídico del PAN. Esto después de que el Tribunal 
Electoral del Estado de Michoacán (TEEM) falló a favor del PRI, al condonar una multa que alcanzó 

los 10 millones 596 mil 339 pesos, por violaciones a la ley en el proceso electoral 2015 cuando 
Ascensión Orihuela fue candidato al gobierno del Estado. “Si está multa no se cobró fue porque 
tardó dos años en mandarla y el instituto local no tiene las facultades de hacerlo sin la autorización 

del INE. Nos multaron a todos los partidos políticos”, refirió Mora Martínez. Expresó que el PRI 
debería pagar la multa para que el recurso se destine a tareas enfocadas en la ciencia y tecnología. 
 

Leonel Godoy ejercerá el recurso de MORENA 

IdiMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/partidos-politicos/leonel-godoy-ejercera-el-recurso-de-morena/  

Yeidckol Polevnsky impuso al exgobernador de Michoacán, Leonel Godoy Rangel como nuevo 
secretario de Organización dentro del Comité Ejecutivo Nacional de MORENA.  El ex gobernador de 
Michoacán tiene la facultad de administrar y ejercer los recursos de las prerrogativas de este 

instituto político que en este año serán por más de mil 600 millones de pesos. La presidenta 

https://www.mimorelia.com/iem-no-emitira-lineamientos-para-creacion-de-nuevos-partidos-locales/
http://www.ignaciomartinez.com.mx/noticias/amlo_encabezara_gira_de_la_mentira_por_michoacan_156937
http://www.ignaciomartinez.com.mx/noticias/amlo_encabezara_gira_de_la_mentira_por_michoacan_156937
http://portalhidalgo.com/tono-salas-seguira-en-accion-nacional-asegura-dirigencia-estatal-del-albiazul/
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nacional de MORENA, Polevnsky ganó la partida al grupo opositor que impulsaba a Francisco Javier 
Huerta para esta cartera del partido. Leonel Godoy Rangel llega a este cargo como parte de su 
premio al ganar el carro completo en la elección de Baja California en la que ganó la gubernatura 

del estado para Jaime Bonilla. 
 

 
Notas Gobierno 

 
Insiste gobierno de Michoacán: “no hay dinero para Junta de Caminos” 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/insiste-gobierno-de-michoacan-no-hay-dinero-para-junta-de-
caminos/  
Tras el exhorto que se aprobó la tarde de ayer martes en el Congreso del Michoacán para que el 

Ejecutivo estatal, modifique el presupuesto y le asigne recursos a la Junta Local de Caminos, a fin 
de que siga operando; el secretario de Gobierno, Carlos Herrera Tello, fuentes enfatizó al reiterar 
que la administración pública no cuenta con recursos para ello. “Pues que nos digan de donde 

(sacar el dinero), le pueden cortar al Congreso, esa siempre es una posibilidad. El gobierno no 
tiene, andamos buscando lana para pagar la nómina, se están vendiendo los helicópteros, el avión, 
terrenos y todo para abonarle un poquito a esa gran bolsa”, refirió Herrera Tello. 

 
No se permitirá politización de Secretariado del SEA: Juan José Tena 

Comparecen 15 aspirantes al Secretario Ejecutivo del SEA “hay muy buenos perfiles”: 
Juan José Tena 

Metapolítica, Noventa Grados 

https://metapolitica.mx/2019/07/10/no-se-permitira-politizacion-de-secretariado-del-sea-juan-jose-
tena/  

http://www.noventagrados.com.mx/politica/comparecen-15-aspirantes-al-secretario-ejecutivo-del-
sea-hay-muy-buenos-perfiles-juan-jose-tena.htm  
No vamos a permitir que este espacio sirva de proyección política para ningún perfil, por lo que el 

proceso de selección de la terna para ocupar el Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal 
Anticorrupción, cuenta con legitimidad y candados, afirmó el presidente del Comité Ciudadano del 

SEA; Juan José Tena. Durante las comparecencias que tuvieron lugar este miércoles ante el los 
integrantes del Comité el presidente explicó que se da la valoración del currículo con 45 puntos, y 
comparecencia con 45 puntos, y 10 puntos de la exposición de motivos. 

 
SAC pone a la venta bienes del estado, entre ellos 5 helicópteros 

Indicio 

http://www.indiciomich.com/sac-pone-a-la-venta-bienes-del-estado-entre-ellos-5-helicopteros/  
El Gobernador del Estado, Silvano Aureoles Conejo anunció la venta de un total de 31 bienes del 

Estado de Michoacán. El mandatario destacó que entre ellos están 5 helicópteros, una avioneta, 
bodegas de maíz, y terrenos. Estimó que con la puesta en venta de dichos activos puedan obtener 

un monto aproximado de 650 millones de pesos, mismos que irían destinados al pago de la 
nómina y los compromisos económicos para fines de año, tales como el pago de prestaciones. En 
rueda de prensa, el mandatario estatal adelantó que a la brevedad posible enviará la propuesta de 

desincorporación de algunos predios al Congreso de Michoacán. 
  
Gobiernos anteriores endeudaron con 20 mmdp a Michoacán: Silvano 
Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/sucesos/lazaro-godoy-y-fausto-endeudaron-a-michoacan-silvano/  

 
El gobernador Silvano Aureoles, recordó que fueron los gobiernos de Lázaro Cárdenas, Leonel 

Godoy y Fausto Vallejo, donde Michoacán alcanzó su máximo histórico en la deuda pública, al 
subir sus pasivos por encima de los 20 mil millones de pesos en deuda institucional. En 
conferencia de prensa, el jefe del Ejecutivo estatal recalcó que solamente en el mandato de 
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Cárdenas Batel, los adeudos contraídos con la banca fue sobre los nueve mil millones de pesos, 
con Godoy Rangel de siete mil millones y con Fausto Vallejo sobre los cinco mil millones de pesos. 

 


